

Die Große Fahne

Zentralorgan der Kommunistischen Partei Deutschlands (Sektion der Komintern)

Redakt.: Berlin C 25, Kl. Aleganstr. 28, Tel.: B 1 Berlin 5481.
Tel.-Nr.: Notzahn-Berlin, Tel.: Berlin, Zeitungsvorlage GmbH.
Berlin C 25, Kl. Aleganstr. 28, Postleitzahl: Berlin 27 820.

Beauftragt in Berlin u. Orten mit einer Ausstellung: pro Woche 60 M.,
pro Monat 2,80 M. einschl. Erledig. Kosten. Postbezug pro Monat 2,60 M.
Kredit: Westdeutschland, Streifband im Inland 4,20 M., im Ausland 4,60 M.

Erscheint täglich außer Montags

Begründet von
Karl Liebknecht und Rosa Luxemburg

WÄHLT überall
Delegierte zum
Antikriegskongress
in Amsterdam

Hauptverwaltung:
Eggerstein, Gubh., Berlin
Ruf-Nr.: 1825/26, Schluß

Anzeigenpreis: Die 12gelp. Millimeterzeitung
millimeterzeitung 2,50 M. Arbeitervorstand u. Komitee.
Kleine Zeitung 20 Pf., Leiterkritis 30 Pf. Arbeit
Zeitung 20 Pf., Leiterkritis 30 Pf. Arbeit
Zeitung 20 Pf., Leiterkritis 30 Pf. Arbeit

Zeitung 20 Pf., Leiterkritis 30 Pf. Arbeit
Zeitung 20 Pf., Leiterkritis 30 Pf. Arbeit

Erst Schnaps, dann Mord!

Wie Hitlers Sturmführer Arbeiter abschlachten lassen

Zuchthaus für Antifaschisten!

Flammender Protest gegen Sondergerichtsjugd!

Die von Hindenburg eingesetzten, von zahlreichen sozialdemokratischen und nationalsozialistischen Organen begrüßten Sondergerichte ziehen ihre Schreckensspuren durch ganz Deutschland. In Bielefeld heute den Reichsbannerarbeiter und ihren kommunistischen Kämpfengenossen von Ohlau das Urteil gesprochen werden. In Hamm verhängte das Sondergericht gestern zwei Jahre Zuchthaus über einen Arbeiter, der eine Kempte mit einem Polizisten hatte. In Bielefeld wurden Antifaschisten zu 2 und 3 Jahren Zuchthaus abgeurteilt. In Halle erhielten 24 Arbeiter je 3 bis 5 Monate Gefängnis. Am kommenden Mittwoch wird das Gericht in Sondergericht seine Tätigkeit aufnehmen. Schon sind die Verhandlungen gegen zwei Kämpfengenossen fortgeführt angezeigt.

Angesichts hat gestern in Bielefeld der Prozeß gegen die verräuchten Hakenkreuzmörder begonnen, die in Potempa unseren Genossen Pieczuch vor den Augen seiner Mutter im Bett abschlauchtet haben. Obwohl es sich um kaltblütigen Mord handelt, ist die Anklage nur auf Totschlag erhoben und auch die Prozeßführung ist entsprechend. Im Gerichtssaal sind die Nazi-Oberführer — an der Spitze der SA-Führer von Oberleichten — erschienen. Sie begrüßen die angeklagten Kämpfer mit Handschlag, die Herren SA-Führer, deren Chef Böhmann von Schleicher und deren Oberbefehlshaber Hitler von Papen und Hindenburg empfangen wird. Hitler, der keinen Gehinnomme fürgebrachte zur Verteidigung der Mörder entstand hat. Und der „Angriff“ des blutigen Goebbels, das Blatt der Mörder von Potempa, darf ungestraft die Hoffnung und Forderung aussprechen, daß die Klassenjustiz die kommunistischen und Reichsbannerangeklagten von Ohlau „zum Tode verurteilen und schnellstens einen Kopfkürze er machen läßt“.

Aber aus den Mäßen des werktätigen Volkes dröhnen den Herren da oben immer lauter und lauter der Ruf in die Ohren: Fort mit der Sondergerichtsjugd! Freiheit für die Proletarier, die sich gegen den Kapitalismus zur Wehr legen! Die Reaktion macht Reichsbanner- und kommunistischen Arbeitern unterschiedlos den Prozeß. Unterschiedlos müssen sie in roter Einheitsfront dem Faschismus den Prozeß machen.

Die Meuchelmörder des „Dritten Reiches“

Deutschener Naziprozeß enthüllt — Proletarier, denkt immer daran!

Beuthen, 18. August. (Eig. Bericht.) In Beuthen (Oberschlesien) hat heute morgen der Sondergerichtsprozeß gegen die reine SA-Leute begonnen, die in der Nacht zum 9. August unsere zwei Genossen Konrad und Klaus Pieczuch aus Potempa in ihrer Wohnung überfielen und vor den Augen der 77-jährigen Mutter Pieczuch im Bett auf bestialische Weise ermordeten.

Sie haben den Schlafenden im Bett überfallen und minutiös lang mit Schmiedeknöpfen und schweren Stöcken geschlagen. Während der Misshandlungen blitzen die Taschenlampen der Mörder, die ja keiner Söhn schließen lassen wollten. Schließlich jagten sie dem schon tödlich verwundeten Klaus Pieczuch in den Kopf. So wurde der Arbeitersoldat Pieczuch, ermordet von der SA, der Hitlerischen Kapitalistpartei.

Im Gerichtssaal, wo sich die SA-Führer drängen, herrscht ebenso wie auf der Bank der Angeklagten eine geradezu ausgelassene Stimmung. Man lacht, reibt sich und benimmt sich, als ob man schon freigesprochen wäre oder im Verurteilungsfall bis der weiteren Dinge wagen nicht aufzuhören braucht. Von Staatsanwalt, der den Mord zum Totschlag bagatellisierte, fürchten die Angeklagten offenbar wenig; er benimmt sich auf-

Telegrammfest über schüttet Sondergericht

Breslau, 19. August. (Eig. Bericht.) Der heutige Tag des in Biegung durchgeführten Sondergerichtsprozesses gegen die Ohlauer Arbeiter ergab eine weitere Entlastung der Angeklagten, so daß vier von den 45 hafentlassen werden mußten.

Das Gericht steht höchst unter dem Eindruck des Protestturms, der von der Roten Hilfe gegen die Sondergerichtsjugd entfacht worden ist. Auch die bürgerliche Presse meldet, daß das Sondergericht geradezu von einer Telegrammfest über schüttet wird; immer wieder wird von Organisationen und Betriebsarbeitern telegraphisch die Freisprechung der Angeklagten und die Aburteilung der Nazis als der Pronostik erwartet. Der Vorsitzende nahm heute in der Verhandlung zu dieser Prozeßsituation Stellung; er nannte sie einen ungünstigen Versuch, auf das Gericht Druck auszuüben.

So wie als sie bewaffnet wurden und zur Mordestelle zogen. Der Führer der Mordkolonne sei ein SA-Führer gewesen, der heimlich und angeblich nicht einzufinden ist. Um die Mörder zu entlasten, versuchen Angeklagte und Verteidigung, die Schuld auf den flüchtigen SA-Führer abzuladen. Die Hunde haben Mut genug, um unbewaffnete, schlafende Menschen niederzumehlen; vor Gericht aber drehen und winden sie sich feige.

Wer immerhin nun der Angeklagte Koteim zugeben, daß auf dem Hinmarsch der Mörder der Ausspruch fiel: „Halbe Arbeit

Strecke frei!

Bilanz der Reichsbahn in den Jahren 1928 bis 1931:

Für die ausländischen Tributräuber	2.640.000.000 Mark
Für die inländischen Zinsräuber und Dividendenschlecker	720.000.000 Mark
Abbau an Arbeitern und unteren Beamten	90.775 Mann
Neueinstellungen höherer Beamter und Antreiber	2.435 Mann

Macht zusammen: Dorfmüller-System

Eisenbahner! Macht Schluß mit dieser Wirtschaft! Weg mit den Tributen und Dividenden! Weg mit den Riesengehältern für die höhere Bürokratie! Kampf dem Werkfascismus! Nieder mit dem Stoppuhrrsystem! Keinen Pfennig Lohnabbau mehr! Kampf in den Reihen der Antifaschistischen Aktion für höhere Löhne und menschenwürdige Arbeitsbedingungen!

